



CRONICA DE LIBROS

LOS LIBROS

"¿QUIEN SOY YO?" por Antonio Cárdenas Tabies. Editorial del Pacífico, Santiago de Chile, 1977. 29 páginas.

Este Antonio Cárdenas Tabies ha entrado con seguridad en el círculo de las letras nacionales. Y ello, gracias a su esfuerzo y constancia. Ya tiene por lo menos siete libros impresos —si bien no muy voluminosos— que encierran un material nuevo dentro del ambiente literario. Nació en Chiloé hace cuarenta y tantos años. Terminados sus estudios básicos en establecimientos de la Isla, ingresó a la Escuela Agrícola de Ancud; una vez obtenido su título en ella y visto lo poco práctico del mismo, optó por recibirse de profesor primario, lo que consiguió en la Escuela Normal Abelardo Núñez, en Santiago. Siempre inquieto, sigue un curso de periodismo por correspondencia.

Se desempeñó como docente en muchos plantines del Sur; ahora trabaja en la ciudad de Rancagua, de donde viene a la capital de tarde en tarde para actividades del espíritu y sociales.

Entre nosotros existe un núcleo denominado "Agrupación de Amigos del Libro", organizada y capitaneada por Oreste Plath, afamado folklorista chileno. Uno de los objetivos de la institución consiste en dar a conocer

directamente a autores nacionales, para lo cual se le pide a alguno de ellos quiera contar su vida y detallar su actividad creadora. El año pasado, cada quince días nos reuníamos para oír a quienes correspondía relatar sus experiencias. Uno de estos oradores fue, Antonio Cárdenas Tabies, quien disertó por espacio de una hora contando pormenores de su trabajo y de sus libros. Sus palabras fueron recogidas en el folleto que comentamos.

Sé entretiene en darnos una visión amplia de su infancia, transcurrida en diversos puntos de la Isla Grande; da a conocer un mundo nuevo, totalmente ajeno a la manera de ser del resto del país. Ama a su tierra con el encantamiento del hechizado. Recuerda los cuentos que le relataba su madre, maravillosa narradora de consejos y sucesos. Habla de sus primeros fintos literarios. Con un cadejo de escritor llegó un día hasta la casa de Luis Durand; de esto hace una punta de años; el avezado creador le dio instrucciones oportunas, que el pupilo procuró observar: "Sus cuentos debe pasárselos a máquina y corregirlos; yo creo que haremos un buen libro. Lo titularémos "Tierra de Alerces". Cumpliendo aquella enseñanza, Cárdenas va llegando lejos en el campo de nuestras letras.

Alberto Arraño, S. J.

¿Quién soy yo? [artículo] Alberto Arraño, S.J.

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Quién soy yo? [artículo] Alberto Arraño, S.J.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)